

17 Objetivos para la Generación HAMBRE CERO

¿Cuántos años tendrás en 2030? ¿Sabías que 193 países han acordado poner fin al hambre y crear un mundo mejor para toda la población en esa fecha? Planean hacerlo completando 17 metas, los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). **Estos objetivos son tarea del mundo entero** hasta el 2030 y nos pertenecen a todos y cada uno de nosotros, tanto si somos del mundo desarrollado como del mundo en desarrollo. La única forma de lograrlos es si trabajamos juntos.

¿Cómo contribuye la FAO a los ODS?

El trabajo de la FAO contribuye a muchos de los ODS, pero nuestra prioridad principal es el ODS2: Hambre Cero. No podemos alcanzar el Hambre Cero sin abordar muchos de los problemas que hacen que la gente migre. Es posible alimentar a nuestra población creciente y ayudarlos a salir de la pobreza sin poner en peligro la salud de nuestro planeta para las generaciones futuras.

La migración PUEDE contribuir al logro de los ODS

Si los gobiernos aprenden a gestionar mejor la migración y a detener y prevenir conflictos, esto puede conducir al crecimiento económico y acercarnos a alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Una **migración segura, ordenada y regular puede contribuir al desarrollo**, si los migrantes son capaces de encontrar un trabajo, aprender el idioma local o recibir



capacitación para adquirir nuevas competencias. Los migrantes también pueden contribuir al crecimiento en su país de origen mediante el envío de dinero a sus familias, lo que puede mejorar la seguridad alimentaria y la vida de las poblaciones rurales. Si los migrantes son capaces de regresar a sus hogares cuando el conflicto ha terminado, pueden llevar de vuelta a su comunidad las competencias nuevas que aprendieron mientras estaban ausentes. Además, abordar las causas profundas de la migración (el cambio climático, la pobreza y el hambre, los conflictos), nos ayuda a alcanzar nuestra meta fundamental: el Hambre Cero. **¡El logro de los ODS supone involucrar a todas las personas, incluidos los migrantes!**

¿Qué puedes hacer?

Podemos tratar de alentar a los gobiernos a abordar el cambio climático y trabajar para resolver los conflictos a largo plazo que están obligando a la gente a huir de sus hogares. También podemos convencer a los gobiernos para que ofrezcan a la gente alternativas a la migración, siempre que sea posible, proporcionando nuevas y mejores oportunidades de trabajo en casa. Al cambiar algunos hábitos cotidianos simples que tienen un efecto sobre nuestro clima, por ejemplo, desperdiciando menos alimentos, ahorrando agua y reciclando, **podemos convertirnos en la generación Hambre Cero**: la primera generación que haga desaparecer el hambre del planeta. Echa un vistazo a nuestras **acciones climáticas en el Libro de Actividades del 2016** en bit.ly/WFDBOOK16_ES para obtener más información.

La importancia de la elección

Decidir quedarse en casa o abandonar tu hogar cuando es seguro hacerlo, debería ser una opción siempre para todos. La FAO está trabajando para dar a la gente opciones. Esto significa invertir en las capacidades y sueños de la gente y sacarlos de la pobreza y el hambre. Pero algunas personas optan por irse y encuentran formas de contribuir a su nuevo hogar o a su país de origen. Los campeones de la migración cumplen con la parte que les corresponde para lograr los ODS. Vienen en todas las formas, edades, colores y tamaños; lo que cuenta es que **defienden a los demás y ayudan a hacer de nuestro planeta un lugar mejor.**

Echa un vistazo a algunos de nuestros campeones de la migración favoritos, ya sean jóvenes o mayores, del pasado o del presente, individuos u organizaciones. Muchos de ellos son también Héroes del Hambre Cero, y luchan activamente contra el hambre en todo el mundo. **¿Puedes pensar en otros?**



Shakira Mebarak

Shakira comenzó su carrera como cantante en Colombia antes de convertirse en una estrella internacional y trasladarse a España. Shakira es una campeona de la migración porque fundó la Fundación Pies Descalzos, que brinda educación y comidas a 4.000 niños colombianos. También es una defensora activa de los derechos de los niños en todo el mundo.

Asociación de Trabajadoras por Cuenta Propia (SEWA)

La SEWA ha sacado a más de 2 millones de mujeres de la pobreza en Asia. Trabajan con la FAO para ayudar a las mujeres y los jóvenes en África también. Crean empleos, difunden conocimientos, ofrecen atención sanitaria y proporcionan educación para dar a las personas un futuro mejor. La SEWA es una campeona de la migración porque está dando a millones de personas la opción de quedarse en casa cuando es seguro hacerlo.

Banco Grameen

El Banco Grameen de Bangladesh ofrece a las personas pobres acceso a dinero para iniciar actividades provechosas. Los fundadores recibieron el Premio Nobel de la Paz en 2006 por su trabajo pionero. El Banco Grameen es un campeón de la migración porque está dando a la gente nuevas oportunidades, sacándolas del hambre y de la pobreza.

Yusra Mardini

Al huir de su casa durante la guerra civil siria, Yusra y su hermana empujaron un barco hundido durante más de 3 horas hasta llegar a Grecia. Yusra es una campeona de la migración porque ayudó a salvar la vida de otros 18 refugiados. También nadó en los Juegos Olímpicos de Verano de 2016 en Río como parte del Equipo Olímpico de Refugiados y hoy en día continúa defendiendo los derechos de los refugiados en todo el mundo.

Albert Einstein

Einstein huyó de Alemania a los Estados Unidos debido al ascenso del partido nazi poco antes de la Segunda Guerra Mundial. Recibió el Premio Nobel por su trabajo revolucionario en física. Einstein es un campeón de la migración porque trabajó incansablemente para salvar las vidas de los judíos alemanes, ayudándoles a escapar de su país y asentarse en su nueva comunidad.

Migrantes que envían dinero

Cuando las personas abandonan su hogar y comienzan una vida en un país nuevo, a veces logran enviar dinero a su familia o amigos que se quedaron atrás. Cuando los migrantes envían dinero a casa, están enviando lo que llamamos remesas en efectivo. En 2015 los migrantes enviaron más de 600.000 millones de USD en remesas a sus países de origen. Son campeones de la migración porque ayudan a sus países de origen y de acogida a crecer y desarrollarse.